

ámplicas y espaciosas naves, quedó conmovida al escuchar tanto á los celebrantes como al orfeón sus potentes y bien timbradas voces.

El sermón estuvo á cargo del tenor de la Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús señor Garitaonandia, quien cantó admirablemente el panegírico de la Santa Cecilia sacando consecuencias muy oportunas y citando algunos pueblos como ejemplo de cultura, debido al desarrollo y crecimiento de los músicos.

Después del solemnisimo acto religioso la concurrencia se solazaba comentando y recordando las notas artísticas del grandioso Orfeón Donostiarra que á tan elevada altura ha sabido colocarlo su digno director y maestro señor Esnaola.

Al mediodía se reunieron los orfeonistas en fraternal banquete siendo presidido por el señor Vidaurte como representante del alcalde y por la noche celebraron varios festejos en su centro.

Escusado decir que se hizo un derroche de buen humor reinando la más franca alegría.

Galantemente fuimos invitados al banquete, y el no haber podido acudir á él, fué por que nuestras ocupaciones no nos permitieron, quedando por la atención que han tenido altamente agradecidos.

Algo hemos de decir también de la banda infantil, que empezó á honrar á su Patrona, recibiendo en sus pechos á Jesús Sacramentado y oyó primeramente una misa rezada y después la solemne cantada admirablemente por un coro de voces de niños de la misma banda y educados por el señor Esnaola generosamente, resultando la fiesta religiosa muy brillante.

Seguidamente realizaron los pequeños músicos un acto generoso obsequiando á los restantes recluidos en la Misericordia con un almuerzo costeado con fondos de la banda.

Por la tarde después del banquete subieron al cerro de Uva, y allí obsequiaron también á los asilados con una paella regresando por la noche á la Santa Casa llenos de alegría y satisfechos, por haber hecho dos obras de caridad.

**A los señores sacerdotes**

Varas, cruces y remates de Estandartes varios estilos.

Precio de fábrica.

No hay otra sucursal en el Norte.

Teléfono 1.020 Hijos de M. Garnn, Ascao, 1, Bilbao.

**En el Moderno**

En el frontón moderno de atocha se jugaron ayer dos partidos á mano.

En el primero contendieron Errezabal con la derecha contra Fernández menor á todo juego sacando ambos del dos.

Se deslizaron los tantos sin que hicieran los jugadores nada que entusiasmara á la afición, á causa de habersele abierto la mano á Fernández, quien quedó en 7 tantos para 22 á que iba el partido.

Después jugaron también mano á mano Chortena segundo contra Campitos.

La lucha resultó muy reñida resultando un partido muy bonito.

Se pusieron 4 por 1 estando por delante Chortena; se igualaron á 7, 8 y 9, el de Oquina hizo un esfuerzo apuntándose 7 tantos seguidos.

La cátedra que desde los primeros momentos salió decididamente por Chortena ofrecía después un momio de 80 por 100.

Campitos que levantaba tantos difíciles se reizo y consiguió igualar á su contrario en 17.

Esto produjo la natural alarma en la cátedra pero duró poco tiempo pues Chortena se adelantó apuntándose seguidamente hasta el tanto 21 para 22 á que iba el partido.

Los corredores empezaban á hacer las liquidaciones pues se daba por terminado el partido, cuando Campitos empezó á apuntarse tantos colocándose á 21 iguales.

El pánico que se produjo era horroroso todo el mundo quería cubrirse pero ya no había tiempo.

Campitos sacó por última vez la pelota y después de un breve peloteo se apuntó el último tanto.

Estos partidos son los que ponen de mal humor y en un estado de esferfervescencia y de los que arruinan á muchos.

Sirva de escarmiento para no ofrecer de la manera que lo hacen el dinero.

**Una riña**

Estando prestando servicio en las cocheras de Ategorrieta del tranvía

ayer á las cuatro de la mañana Bautista Aramburri, oyó que en la carretera frente al reloj pedían auxilio.

Inmediatamente se dirigió al lugar de donde partían las voces y vió que cuatro hombres se pegaban estando tirados por el suelo.

Los separó y al notar que uno de ellos tenía la cara ensangrentada, le acompañó al cuarto de socorro, yendo los otros á sus respectivos domicilios.

Se llama el herido J. sé Díaz, de 30 años y habita en el caserío denominado Iturricho (Ategorrieta) quien fué curado de una fuerte contusión en la región frontal y de erosiones en la frente y en la nariz.

Los otros tres que también pertenecen á caseríos enclavados en el barrio de Ategorrieta se llaman Juan Garmendia que es el que produjo las lesiones, Ramón Echeveste y Antonio Berridi.

**Una riña**

En el barrio de Gros riñeron ayer Santiago Zabaleta y Narcisca Gorostidi, porque ésta que ha sido inquilina del primero ha dejado el piso que ha venido ocupándolo una porción de cristales rotos.

La Narcisca denunció al celador que el señor Zabaleta le había golpeado, por lo que fué conducida al cuarto de socorro y reconocida que fué por el médico de guardia no le pudo apreciar la menor señal de haber recibido ni un sólo golpe, la que por denuncia falsa ha infringido las ordenanzas municipales.

**En la Audiencia**

Hoy hará su debut en la Audiencia, defendiendo á D. D. A. en causa por supuesto delito de injurias, el diputado provincial don José Joaquín Castañeda.

**Cuarto de socorro**

En dicho centro fué curada ayer Josefa Mezquita, de 16 años, de una herida en la mano derecha, la que se produjo con un cristal.

**La cosecha**

Según *El Norte de Castilla*, la cosecha de trigo de España en el año actual puede evaluarse en unos 71 millones de fanegas.

El consumo interior para panificación y siembra está evaluado en 66'2 millones de fanegas; hay pues, un sobrante de 4'8 millones.

Cierto que el trigo tiene también otras aplicaciones, que absorberán parte ó casi todo ese sobrante; más de toda suerte, ni hay que alarmarse porque falte trigo, ni tampoco hay razones para su carestía y para la del pan.

**EL TIMO DEL ENTIERRO**

**Agencia descubierta**

Leemos en *El Siglo Futuro*. Desde hace algunos días tenía la policía madrileña conocimiento de que en esta corte funcionaba, con la mayor actividad, digna, por cierto, de mejor empleo, una agencia de timos, que para sus operaciones utilizaba el conocido procedimiento llamado del entierro.

Las noticias que tenían los agentes policíacos eran vagas, imprecisas, producto solamente de tímidas confidencias; pero bastaron para que pronto se pusieran aquéllos sobre la pista verdadera del asunto, tras largos trabajos, llegando, al fin, á descubrir y desenredar la enmarañada urdimbre del asunto.

El comisario de policía del distrito del Congreso, que era quien dirigía los trabajos inquisitivos, tuvo hace dos ó tres días una confidencia concreta y perfectamente detallada y en virtud de ella dió sus órdenes á un inspector y á un agente, quienes inmediatamente se pusieron á trabajar para cumplimentarlas.

Lo primero que hicieron fué dirigirse, provistos del correspondiente mandamiento judicial, á la calle del Cardenal Cisneros, número 38, domicilio de un individuo llamado Antonio Pedraja.

Este no se hallaba en casa, pero su esposa, ante el mandamiento judicial que le mostraron los policías, no opuso el menor inconveniente á que los representantes de la autoridad practicasen el registro que deseaban y el cual se verificó acto seguido.

El registro fué fructuoso, pues dió por resultado el hallazgo de una declaración de herederos, legalizada y con los sellos del juzgado de instrucción del Colegio Notarial falsificado; una lista de súbditos americanos; un testamento por el cual se instituye heredera de dos millones de francos á una niña de 15 años, llamada María Rodríguez;

un talonario auténtico del Banco Hispano-Americano; un sello que dice: «Hospital de San Juan de Dios. Capellania»; recibos de certificados de correos en blanco; carta en inglés preparada para el correo; un registro de las cartas enviadas al extranjero, con expresión de fecha y señal, y otros documentos de menor importancia.

Los policías incautáronse de todo y detuvieron en el acto á la esposa del Pedraja.

Esta, al ser interrogada acerca del paradero de su marido, indicó dónde podría hallársele, indicación que dió por resultado la inmediata detención de Pedraja en una taberna de la calle de Carranza.

Terminado el registro practicado en la calle del Cardenal Cisneros, se trasladó el inspector á la calle de la Princesa, 11, bajo, domicilio de doña Filomena González de Juste.

El nombre de esta señora ha dado mucho que hablar á la prensa, y muy recientemente, con motivo de haber recluido á su esposo en un manicomio, de donde no tardó en salir por demostrarse palmariamente que no había motivo para la reclusión, puesto que el supuesto perturbado gozaba de la plenitud de sus facultades.

De este escandaloso suceso, que indignó justamente á la opinión pública, nos ocupamos en su día.

La entrada de la policía en casa de doña Filomena produjo la natural estupefacción: hubo llantos, ruegos, súplicas y los naturales síncopes, que vienen á ser el complemento de estas escenas.

Aunque doña Filomena, una vez que se hubo repuesto de la impresión que le causó la inesperada entrada de la policía, negó que en su casa hubiera nada de particular, el referido inspector y los agentes Juárez, Riva y Guijarro, que le acompañaban, registraron las habitaciones con la mayor escrupulosidad encontrando ocultos en el fondo del respaldo de un butaca los objetos que á continuación se expresan:

Dos sellos: uno de la notaría de don José Sola de la Cámara, y otro del Colegio Notarial.

Estos sellos son los mismos con que ha sido autorizado el testamento hallado en la calle del Cardenal Cisneros.

Veinte tarjetas postales con la fotografía de la niña María Rodríguez, á la que se contrae el testamento de que se ha hecho mención, y varias cartas escritas en inglés.

En el acto quedó detenida doña Filomena.

Mientras se realizaba este último registro, era detenido á la puerta de la casa número 38 de la calle del Cardenal Cisneros un hijo de doña Filomena, que se disponía á subir á la casa de Pedraja, sin duda para darle aviso de que había peligro.

Por documentos hallados en la casa registrada se ha sabido que hace un mes, próximamente, la agencia descubierta ayer, ha dado un timo de 1.000 dollars al súbdito americano Johoe Mowace.

Las dos agencias descubiertas ayer son filices de la que, con el título de Ehoancoes Graizais, funciona en Nueva York.

Los detenidos, con los objetos hallados en sus respectivos domicilios, fueron trasladados á la comisaría del Congreso, donde ya se hallaba el comisario general, señor Millán Astray, y el inspector adjunto, señor Guillón.

Los detenidos fueron interrogados por el señor Millán Astray, el cual pudo comprobar que las dos agencias descubiertas ayer continúan una sola.

Doña Filomena negó desde un principio toda participación en el hecho.

A última hora de la madrugada fueron conducidos al Juzgado de guardia todos los detenidos.

**Número extraordinario**

El popular semanario católico *El Pilar*, que hace veintiseis años que ve la luz en Zaragoza, consagrado á fomentar el culto á la Excelsa Patrona de Aragón, acaba de publicar un magnífico número extraordinario en el cual aparecen firmadas con pensamientos de doscientas cincuenta señoras, todas ellas pertenecientes á la «Corte de Honor de la Santísima Virgen del Pilar», cuya Asociación rinde este homenaje á su gloriosa Patrona en el VI Aniversario de su vida.

No hace muchos días que ese valiente Semanario publicó otro número interesante, conmemorando los honores de capitán general que se han concedido á la Santísima

Virgen del Pilar, y en él aparecieron muchas firmas de distinguidos militares que le rendían ese tributo de amos y adhesión.

Consta este periódico de ocho páginas y ocho de cubierta con Santoral y ameno folletín y la suscripción solo cuesta cuatro pesetas al año.

Pídanse números de muestra á Zaragoza, tipografía de Salas.

**«La Constanca»**

Puntos de venta en esta ciudad: D. Esteban Aramburu; Narrica 42, tienda.

Estanco de la calle Mayor, frente al Teatro Principal.

Sras. Hijas de Aramburu; Alameda, 21, (Boulevard).

Puesto de periódicos en la calle de Miracruz, (barrio de Gros).

Estanco en la misma calle de Miracruz.

Estanco en la estación del ferrocarril del Norte.

**BOLETIN DIARIO**

Santoral.— Día 23 de Noviembre.— Mañana puede empezar la novena de San Francisco Javier. (Las indulgencias en la hoja de mañana).

Santos Clemente, papa y mártir, Felicitas, mártir, Lucrecia, virgen y mártir, Sisinio, mártir, y Aniloquio, obispo.

**Registro civil**

En el Juzgado municipal se verificaron las siguientes inscripciones.

**Nacimientos**

Ignacio Machain y Juandorena. Eduardo Anost Rodríguez.

Jesús Fodet y Otaño.

Felisa Ogueta y Ruiz.

Angela Brupetón y Prieto.

**Defunciones**

José Zabala y Olave.

Esteban Duplay y Ribet.

Hipólito Carril Solo.

Isabel Larrauri Mercadillo.

**Crónica marítima**

El movimiento de buques mercantes que hubo en nuestro puerto el día de ayer fué el siguiente:

Entradas: El vapor «Reocín», de Gijón con carbón.

Salidas: Vapor «Josefa», para San Esteban de Pravia en lastre.

**CONFERENCIA**

POR TELEGRAFO

**Madrid**

23 -1-30 m.

**EL REGRESO**

DE MAURA

El señor Maura que ha pasado el día en el campo, como acostumbra á hacer siempre que puede regresará á Madrid hoy por la maña.

**SUBASTA**

Hoy se celebrará la subasta para el arrendamiento de «La Gaceta de Madrid» y según las noticias que han podido recoger los periodistas se presentarán siete pliegos.

**EL TIEMPO**

La tarde ha sido primaveral luciendo el sol espléndidamente y siendo la temperatura muy agradable.

Por ello numerosas familias salieron por los alrededores de Madrid llevándose la merienda.

Los paseos se vieron concurridísimos y en cambio los círculos políticos estuvieron completamente desiertos.

**DE SEVILLA**

Dicen de Sevilla que el Nuncio ha visitado la Catedral y presenció muy conmovido el baile tradicional de los seises, manifestando que no había visto cosa igual en todo mundo, á pesar de haber visitado muchas importantes poblaciones.

**QUEJAS**

En virtud de quejas del co-

mercio se ha prohibido que se habran en domingo los puestos del Rastro y fuerzas de orden público distribuidas en aquellos sitios impidieron la apertura sin que ocurrieran incidentes de ningún género.

**UN CABLE**

A las 6,30 de la tarde rompióse un cable eléctrico del tranvía en la calle de Bailén y á pesar de que transitaba por ella bastante gente no ocurrió afortunadamente ninguna desgracia.

Eso no obstante el accidente produjo mucha alarma.

**EN EL CONSERVATORIO**

En el Conservatorio se ha verificado la solemne distribución de premios á los alumnos de música y declamación.

El programa de la fiesta ha sido muy selecto siendo muy aplaudidos todos los intérpretes.

El señor Bretón pronunció un elocuente discurso que fué muy aplaudido y al acto asistió numerosa y selecta concurrencia.

**DE JAEN**

El gobernador civil de Jaen ha telegrafado al ministro de la Gobernación señor Lacierva diciéndole que ha llegado el periodista señor Fernández Pozo detenido en el mitin de Martos y agrega que un gentío inmenso le acompañó en manifestación hasta su domicilio.

**UNA ELECCION**

En el Ayuntamiento se ha celebrado la elección de vocales obreros de la Junta local de Reformas Sociales.

Después de una discusión entre católicos y socialistas sobre la representación legal de los primeros, fueron elegidos los señores Marina, Pastor y García Herrero, y como suplentes las señores Medel, Casanova y Martín.

**UN PROYECTO**

En breve se presentará á las Cortes un proyecto de ley sobre ascensos en el cuerpo de inválidos y con arreglo al proyecto ascenderán por las escalas de su procedencia inmediatamente después que haya pasado al empleo superior el último de los de su misma antigüedad.

**MEJORADO**

El ministro de la Guerra señor marqués de Estella que estos días se había retirado con motivo de un fuerte catarro, ha mejorado bastante y ayer pasó el día en el campo y hoy por la mañana regresará á Madrid.

**UNA REUNION**

Dicen de Córdoba que han celebrado una reunión en el Círculo de la Amistad los terratenientes del pantano de Guadalmellato y han acordado otorgar la escritura en primero de Diciembre para que á fines comiencen las obras.

Han telegrafado al señor Gonzalez Besada para testimoniarse su gratitud por el apoyo que les ha prestado en sus gestiones.

**DE JEREZ**

Dicen de Jerez que el entierro del señor Garvey ha sido una gran manifestación de duelo presidida por las autoridades asistió numeroso público que también ocupaba las calles.

**DE MALAGA**

Dicen de Málaga que en el exprés ha salido para Madrid una comisión encargada de gestionar la emisión de láminas y cobranza de los intereses devengados con destino á la continuación de las obras de la Casa Misericordia,